

SATUAN ACARA PERKULIAHAN

I. Identitas Mata Kuliah

Nama Mata Kuliah	: Fiqh Munakahat dan Mawaris Perbandingan
Kode	:
Jurusan/Prodi	: Ilmu-Ilmu Syariah/ Perbandingan Madzhab
Jumlah sks	: 2 sks
Jumlah jam Kuliah dalam seminggu	: 2 jpl (2 x 50 menit)
Penyusun	: Drs. H.Ansori, M.Ag.
Penanggungjawab Keilmuan	:
Tgl. Mulai berlaku	:

II. Deskripsi Mata Kuliah:

Mata kuliah ini akan membahas hal-hal yang berkaitan tentang pernikahan dan waris, baik dari sisi persamaan maupun perbedaannya dalam madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.

III. Kompetensi Mata Kuliah:

1. Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang hukum yang terkait dengan pernikahan dari berbagai madzhab.
2. Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang hukum yang terkait dengan waris dari berbagai madzhab

IV. Kegiatan Perkuliahan

Pert.	Kompetensi Dasar	Indikator (Mhs diharapkan dapat)	Materi	Metode/Alat/Sumber Belajar	Evaluasi
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)
1		- Mahasiswa dapat memahami perbedaan pendapat seputar pernikahan di kalangan madzhab.	Kontrak Belajar Pengantar : a. Perbedaan pendapat di kalangan para madzhab seputar pernikahan.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	

		- Mahasiswa memahami ruang lingkup perbedaan pendapat dalam hukum pernikahan.	b. Ruang lingkup perbedaan pendapat dalam hukum pernikahan		
2		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang kafa'ah menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Kafa'ah menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
3		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang balig (usia umur pernikahan) menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali	Balig (usia umur pernikahan) menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
4		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang wali menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Wali menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
5		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang mahar menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Mahar menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
6		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang	Nafkah menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small</i>	

		nafkah menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Hanbali.	<i>group discussion, tanya jawab</i>	
7		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang hak dan kewajiban menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Hak dan kewajiban suami isteri menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
8	Ujian Tengah Semester				
9		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang harta waris dan hak-hak yang berkaitan dengan harta waris menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Harta waris dan hak-hak yang berkaitan dengannya menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
10		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang penyebab dan penghalang warisan menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Penyebab dan penghalang warisan menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
11		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang ahli waris dzawil furudh, dzawil ashabah, dan dzawil arham menurut madzhab Hanafi, Maliki,	Ahli waris dzawil furudh, dzawil ashabah, dan dzawil arham menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	

		Syafi'i, dan Hanbali.			
12		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang waris untuk maula al-muwalah dan bait al-mal menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Waris untuk <i>maula al-muwalah</i> dan <i>bait al-mal</i> menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
13		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang 'aul dan radd menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali	'Aul dan radd menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
14		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang waris orang hilang, khunsa, tenggelam, tertimpa bencana alam, dan terbakar bersama menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Waris orang hilang, khunsa, tenggelam, tertimpa bencana alam, dan terbakar bersama menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	
15		Mahasiswa memiliki pengetahuan tentang waris anak dalam kandungan, anak zina, dan anak li'an menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	Waris anak dalam kandungan, anak zina, dan anak li'an menurut madzhab Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hanbali.	<i>Interactive lecturing, brainstorming, small group discussion, tanya jawab</i>	

V. Komponen Penilaian

Aspek	Persentase
Ujian Akhir Semester	30%
Ujian Tengah Semester	20%
Tugas	30%
Partisipasi dalam perkuliahan	20%
	100%

VI. Referensi

1. Sayyid Sabiq, *Fiqh al-Sunnah*.
2. Ibn Rusy, *Bidayah al-Mujtahid*.
3. Abd ar-Rahman al-Jaziri, *Fiqh ala Madzahib al-Arba'ah*.
4. Wahbah al-Zuhaily, *al-Fiqhul Islam wa Adilatuhu*.
5. Muhammad Zuhaily, *Fiqh Munakahat: Kajian Fiqih Pernikahan Dalam Perspektif Madzhab Syafi'i*.
6. Khoiruddin Nasution, *Islam Tentang Relasi Suami dan Istri (Hukum Perkawinan 1)*.
7. Dedi Supriyadi, *Fiqh Munakahat Perbandingan (dari Teks sampai Legislasi)*.

Disusun oleh:	Diperiksa oleh:	Disahkan oleh:
Dosen Pengampu	Penanggungjawab Keilmuan	Ketua Prodi
.....